

Une fortification inconnue des Pyrénées Centrales

Sondages archéologiques du *Mail de Castech*
(Esténos, Haute-Garonne)

Du 16 juillet au 03 août 2018



Le site du *Mail de Castech* sur la commune d'Esténos au cœur du piémont pyrénéen occupe une hauteur surplombant la Garonne à 680 m d'altitude au niveau de la petite plaine alluviale des Frontignes, à 10 km en amont de l'agglomération de *Lugdunum*/Saint-Bertrand-de-Comminges. Les prospections menées depuis 2016 ont permis de révéler la présence d'une vaste enceinte d'environ 6 ha fermée par d'imposants murs en pierre sèche, des fossés et bâtiment rectangulaire pouvant s'apparenter à une tour. L'intérieur de l'enceinte offre de nombreux replats ayant pu abriter de l'habitat et des activités diverses. La topographie générale du site et le rare mobilier récolté sur place tendrait à proposer une datation protohistorique, peut-être de la fin du second âge du fer, pour cet ensemble mais sans certitude. Les objectifs de cette campagne seront, par l'implantation de plusieurs sondages à l'intérieur de l'enceinte, d'une part, de dater les différentes phases d'occupation du site, et d'autre part, de tenter de le caractériser et d'en déterminer la ou les fonctions successives.

Conditions de participation :

- Places limités à 12 personnes
- 18 ans minimum
- Très bonne condition physique impérative
- Vaccination antitétanique à jour
- Repas et hébergement en dur pris en charge
- Voyage à la charge du participant
- Adhésion à l'association La PIRENNEENNE

Contact :

Clément VENCO
Doctorant - Université Toulouse 2 Jean Jaurès
UMR 5608/TRACES – Équipe TERRAE
clement.venco@gmail.com



Chaire
IDEX Gragson